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    COMUNICATO STAMPA 

Progetto “Un albero per la salute” 
 FADOI – Carabinieri Raggruppamento Biodiversità  

Un Acero Opalo all’Ospedale Martini dell’ASL Città di Torino 

 

 

 

 

Oggi, 4 ottobre 2023, alle ore 10:00 presso l’area verde antistante la palazzina del Centro 

Unico Prenotazioni (CUP), fronte parcheggio, dell’Ospedale Martini dell’ASL Città di Torino 

è stato presentato il progetto “Un albero per la salute”, con la messa a dimora di un Acero 

Opalo. 

One Health (“una sola salute”) è un approccio che riconosce come gli stati di salute degli 

esseri umani, degli animali e dell’ambiente siano legati indissolubilmente tra loro e siano 

interdipendenti in modo sostenibile. La salute delle persone e l’ambiente richiedono un 

impegno globale basato sulla interazione, integrazione e collaborazione tra vari settori, al 

fine di determinare programmi e politiche condivise volte al raggiungimento di maggiori e 

migliori risultati dedicati. 
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“L’approccio One Health spinge molteplici settori, discipline e comunità a vari livelli della 

società a lavorare insieme per promuovere il benessere e affrontare le minacce per la salute 

e gli ecosistemi, affrontando al tempo stesso la necessità comune di acqua pulita, energia 

e aria, alimenti sicuri e nutrienti, contrastando il cambiamento climatico e contribuendo allo 

sviluppo sostenibile”. [“One Health High-Level Expert Panel” (OHHLEP). Annual Report 

2021.] 

 

“La posa di oggi dell’Acero Opalo 

davanti all’Ospedale Martini fa parte 

di un progetto generale, quello della 

“one health”. La Società Scientifica di 

cui sono Presidente Regionale, 

FADOI (Federazione delle 

Associazioni dei Dirigenti Ospedalieri 

Internisti) ha tra i suoi obiettivi quello 

di preservare la salute in senso 

globale.”- dichiara il Dott. 

Gianlorenzo Imperiale, Direttore SC 

Medicina Interna Ospedale Martini – “Il Raggruppamento Carabinieri Biodiversità ha inoltre 

donato alla Struttura di Medicina Interna la Talea dell’Albero di Falcone, simbolo della cura 

dell’ambiente e della legalità”.- continua il Dott. Imperiale – “Non c’è ospedale, dal più 

grande al più piccolo che non sia dotato di una Medicina Interna, così come non c’è ambito 

territoriale che non abbia una Stazione dei Carabinieri. In questo c’è una sorta di 

gemellaggio”.  

 

“La cerimonia di oggi si svolge in un giorno particolare, il 4 

ottobre, giorno della festa di San Francesco, Patrono 

d’Italia, nonché autore del Cantico delle Creature, che è la 

massima espressione del rapporto tra l’uomo e il creato in 

tutte le sue espressioni (esseri viventi, anomali, cielo, terra 

e tutto quello che compone l’ambiente). La messa a dimora” 

– continua il Dott. Taraglio, Direttore Sanitario dell’ASL Città 

di Torino,-“è un gesto denso di valenza simbolica, perché 
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piantare un albero è già un gesto 

importante, piantare un acero è 

qualcosa di più, è simbolo della 

conoscenza, della saggezza e 

della rinascita”.   

 

“L’acero che oggi mettiamo a 

dimora è una pianta piccolina, 

nata da semi raccolti in foresta 

da Carabinieri Forestali. Si tratta 

di piante autoctone che 

provengono dal Centro 

Nazionale Carabinieri Biodiversità di Pieve Santo Stefano.”- dichiara la Dott. Silvia Biondini, 

Tenente Colonnello Carabinieri Raggruppamento Biodiversità – “Si tratta di una pianta che 

ben si adatta all’ambiente, che crescerà, donerà bellezza e gioia a questo Ospedale. Per 

me è un onore venire a piantare questa pianta nel Vostro Ospedale, dove ci siete Voi che 

dedicate la vostra vita alla cura delle Persone. Per me è un onore, è una cosa che mi 

commuove e lo dico indossando l’uniforme, quindi lo dico a nome di tutta l’Arma dei 

Carabinieri”.  

 

“Desidero fare una considerazione: questo è un albero piccolo che crescerà; dobbiamo 

vedere questo momento in prospettiva e da quella prospettiva vorrei vedere anche il nostro 

Ospedale. L’Ospedale Martini è un ospedale che sta crescendo, tutti quanti ci stiamo 

impegnando tantissimo per questo e spero che, con quest’albero, anche il nostro Ospedale 

possa diventare sempre più efficiente e garantire sempre alti livelli di qualità nell’assistenza 

dei nostri Pazienti”- afferma il Dott. Andrea Giuseppe Campobasso, Direttore Sanitario 

dell’Ospedale Martini dell’ASL Città di Torino. 

 

“Tutti gli alberi che piantiamo sono dotati di una fascetta con un QRCODE, un codice 

alfanumerico che permette la registrazione dell’albero messo a dimora e la sua 

geolocalizzazione. Sarà così possibile vederlo all’interno della mappa dell’Italia sul sito 

www.unalberoperilfuturo.rgpbio.it, dove automaticamente verrà fatto un calcolo stimato di 

tutte le piante messe a dimora per conoscere quanta anidride carbonica si riesce a sottrarre 

dall’atmosfera”.- riferisce il Maresciallo Capo Roberto Del Barba.  
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